

Van: Avanti-news <avanti-news-bounces@avanti4.be> namens Avanti
<info@avanti4.be>
Verzonden: zondag 6 juli 2014 18:49
Aan: avanti-news@avanti4.be
Onderwerp: [Avanti] Nouveau sur Avanti - Newsletter n°79
Bijlagen: ATT00001.txt



Nouveau sur Avanti Newsletter n°79 – 6 juillet 2014

Suivez nous sur [Facebook](#) ou [Twitter](#)

Votre avis nous intéresse ! Pour nous contacter ou pour toute collaboration : info@avanti4.be

Au sommaire

Analyses

La déshumanisation des Palestiniens par Israël est un impératif politique

Santiago Alba Rico



Après l'enlèvement et l'assassinat de Mohamed Abu Khdeir, jeune palestinien de 16 ans, la police israélienne – nous disent les médias - « mène une enquête pour savoir s'il s'agit d'une vengeance d'extrémistes pour l'assassinat de trois adolescents israéliens » quelques jours auparavant. Il semble raisonnable d'enquêter sur les motivations d'un assassinat et d'arrêter ses auteurs, mais cette même « enquête » révèle l'anomalie structurelle sur laquelle reposent (...)

Amérique latine : La « Lula-isation » de la gauche

Pablo Stefanoni



Depuis la fin des années 1990, l'Amérique latine connaît un processus de transition qu'on caractérise, faute d'un terme plus précis, de post-néolibéralisme et que le président équatorien Rafael Correa a appelé un « changement d'époque ». Il s'agit, sans aucun doute, d'une grande variété d'expériences difficilement réductibles à la classification répandue sur les « deux gauches ». Ce clivage, qu'Álvaro Vargas Llosa a synthétisé – en utilisant une métaphore (...)

Retour sur les élections européennes : L'énigme européenne

Cinzia Arruzza



Tout le monde a quelque chose à dire au sujet des dernières élections européennes. Et, en effet, sur base d'un simple coup d'œil, il est facile de faire des déclarations sur l'état de la politique sur le continent. La plupart de celles-ci soulignent l'abstention massive, la montée de partis eurosceptiques d'extrême-droite qui s'opposent à l'UE, la crise de la social-démocratie, et même quelques gains pour la gauche radicale. Un regard un peu plus attentif (...)

Ukraine : des gardes blancs russes dans le Donbass

Zbigniew Marcin Kowalewski



Il n'y a pas de révolution dans le Donbass, pas même de mouvement de masse, écrit Zbigniew Marcin Kowalewski, rédacteur en chef adjoint de l'édition polonaise du Monde diplomatique. Ils n'existent que dans la propagande des partisans d'un mouvement séparatiste armé, dirigé par des nationalistes d'extrême droite. Importés de Russie, ils aspirent à la restauration de l'empire tsariste. Au Kremlin, on soutient cette réincarnation des Gardes blanches et des (...)

La Belgique, l'UE et la colonisation galopante des terres palestiniennes. S'indigner ne suffit pas !

Dominique Waroquiez



Il y a dix ans, le 9 juillet 2004, la Cour Internationale de Justice (CIJ) a remis un avis juridique au sujet du Mur que construisait Israël au-delà de la ligne verte, dans les territoires palestiniens occupés : négatif. Elle rappelait l'illégalité de la politique de colonisation israélienne , un Etat occupant ne pouvant transférer une partie de sa population dans les territoires occupés. Elle ajoutait : tous les Etats sont dans l'obligation de ne pas (...)

Podemos : Le défi de la démocratie interne

Alejandro Torrús, Miguel Muñoz



Podemos [nouveau parti de gauche radicale dans l'Etat espagnol, voir ici] est un instrument démocratique au service de la citoyenneté. Tel est le message qu'ont porté partout ses dirigeants, ses promoteurs et sa base depuis la présentation de l'initiative. Comme preuve de cela : les élections primaires ouvertes (au sein de Podemos afin de désigner ses candidat-e-s aux élections, NdT) ou l'élaboration du programme électoral que Podemos a présenté aux (...)

Actualités

4 Juillet, jour de l'Indépendance des Etats-Unis : L'histoire occultée

Silvia Arana

Allocations d'insertion : pour l'abrogation de l'article 63§2

Collectif

Des centaines d'intellectuels Syriens, Irakiens et Libanais signent l'appel « Contre la tyrannie religieuse et la dictature »

Collectif

Frankenstein reloaded : La biologie de synthèse

Silvia Ribeiro

30 juin : Grève générale à la SNCF

CGSP-Cheminots

Débats/Theorie/Histoire

Discussion à propos de l'interdiction des licenciements dans les entreprises qui font des bénéfices

Erik Demeester, Jean Peltier



Raoul Hedebow, député fédéral du PTB, a annoncé, lors du meeting « Tournée Nationale » à Bruxelles, que la première proposition de loi que le parti introduirait au parlement viserait à interdire les licenciements dans les entreprises qui font des bénéfices. Dans la foulée, Erik Demeester, militant marxiste flamand animateur de la revue Vonk (et de sa version francophone Révolution), que nous avons eu l'occasion d'interviewer à plusieurs reprises, a (...)

José Carlos Mariátegui et la révolution permanente

Michael Löwy



On célèbre cette année le [cent vingtième] anniversaire de la naissance de José Carlos Mariátegui (1894-1930), le grand marxiste latino-américain et un penseur comparable, par la force et l'originalité de sa pensée, aux grands marxistes européens. Un des aspects les plus importants – et aussi controversés – de son œuvre est sa conception de la révolution péruvienne et latino-américaine, développée surtout au cours de ses dernières années, souvent en (...)

Le marxisme et l'Ukraine : contre la « Realpolitik » infantile

Nicolás González Varela



Plus encore qu'avec le cas de la Libye ou de la Syrie, on assiste aujourd'hui, dans le contexte des tensions et des rivalités inter-impérialistes entre les Etats-Unis, l'UE et la Russie au sujet de l'Ukraine, à un « revival » inquiétant des conceptions stalinien les plus simplistes et dogmatiques dans certains secteurs de la gauche radicale internationale. Des conceptions qui entrent d'ailleurs parfaitement en écho avec la montée des théories (...)

Pour vous désinscrire, envoyez un mail (vide) à l'adresse avanti-news-leave@avanti4.be ou rendez-vous sur <http://www.avanti4.be/spip.php?page=news>